



更北地区住民自治協議会だより 第19号

# まちづくり更北

平成26年4月1日 発行/更北地区住民自治協議会 総務・広報部会  
TEL・FAX 286-2335 有線8000 URL:<http://www.grn.janis.or.jp/~kjitikyo>  
E-mail [kjitikyo@grn.janis.or.jp](mailto:kjitikyo@grn.janis.or.jp)

更北公民館／文化生涯学習部会 ~15年ぶりの更北公民館での成人式~

## 祝20歳 夢は大きく 根は深く



1月12日(日)更北公民館多目的ホールにおいて、更北地区住民自治協議会と更北公民館の共同主催で実行委員会を立ち上げ、新成人もメンバーとして企画運営に加わり準備を進め、成人式をおこないました。当日は式典・茶話会等2部構成に分かれ新成人実行委員が積極的に表舞台に立ってすべてを進行しました。三本柳小学校金管バンドのみなさんによるオープニングセレモニーからはじまり落ち着いた雰囲気の中テレビタレント“三四六”のサプライズ出演等があり大変盛りあがりました。18名のボランティアの皆さんのお機軸を効かした動き、新成人への優しい眼差しとともに、更北地区・地元の成人式開催は心が温まる大好評を得ました。実行委員並びにボランティアの皆様ご協力有難うございました。



## 長野市営 更北体育館完成！

長野市営更北体育館がアクアパル千曲の敷地内に完成し、平成26年2月23日に竣工式が加藤市長をはじめ120名の関係者が出席し行われました。4月1日から、長野市民どなたでも利用できる、無料の社会体育館として有効利用されます。



### ご利用方法

事前に長野市の「社会体育館利用規定」による、「団体登録申請」が必要です。登録後、長野市ホームページ「長野市施設案内予約システム」より申し込みください。不明な点は、更北公民館にお問い合わせください(体育館概要是4面に)。



加藤市長による始球式

確かなものを将来へ  
価値あるものを次世代へ

建設基盤の確かな製品と技術で 地域社会の発展に貢献いたします



長野市大橋南1-1

信州生コン株式会社 大橋工場

TEL.026-286-0411 FAX.026-284-2512

株式会社 丸一商会

TEL.026-285-2409 FAX.026-284-2070

グループホームは“くらしの場”です  
家庭のぬくもりに満ちた生活

—共に暮らし共に生きる—  
介護のことは、ご遠慮なくご相談ください。

グループホームグリーンテラス愛

Green Terrace Ai

認知症対応型共同生活介護



長野市小島田町1790

TEL.026-286-7177 FAX.026-286-7188

URL <http://www.naganokaigo.co.jp/>

## 更北ブランドを高めましょう！



更北地区住民自治協議会  
会長 大屋 祝康

平成26年度スタートに当たり、地域の皆様には昨年1年間のご支援とご協力に感謝を申し上げます。2月にソチオリンピックが開催され、沢山の感動を頂きました。長野オリンピックから16年が経過。更北地区も区画整理により生活環境が大きく変わりました。長野オリンピック前と人口比較をすると、更北地区全体で116%（稻里町142%、小島田町129%、青木島町107%、真島町83%）に推移しております。真島地区の83%とマイナス成長しており気になるところであります。更北で生まれ育った人は更北地区と言えば一目瞭然に分かりますが、新しく移り住んだ人はどうでしょうか？

更北地区的住所の何処にも更北の二文字はありません。新しい人は、どこを指して更北と言うのか迷う人が大半ではないでしょうか。更北中学校開校（昭和26年）が地域で初めて更北の名前で命名されました。更北4地区が、当時の更級郡の北の端に位置することから更北が生まれました。昭和30年に稻里・青木島・小島田・真島村の4ヶ村合併で更北村が誕生。昭和41年に長野市に合併し更北村の歴史は、11年間で終わりました。更北の地名は更北中学校のお陰で、多くの卒業生を送り出し、更北の地名が維持できたものと思うところであります。

長野市合併時、周辺は篠ノ井市、松代町、川中島町、若穂町でした。松代、篠ノ井、川中島地域と言えば、地域の特徴やイメージが浮かびます。私達の更北地域はどうでしょうか？八幡原史跡公園、博物館、ホワイトリンク、丹波島宿、卸売団地が目に付きます。住民自治協議会の事業には、必ず『更北地区』の名前が入ります。私は更北地区に住む皆の力で『更北という名前のブランド化を高めたい』と思っております。このブランド力強化は、これからのまちづくりに絶対に必要と思っております。今後とも住自協事業へのご理解とご協力、ご参加を宜しくお願い申し上げます。

### 文化生涯学習部会

部会長 町田 勤

#### 1. 第25回更北地区綱引き大会の開催

2月2日（日）更北公民館体育館に於いて7チームが熱戦を繰りひろげました。  
試合結果は右記の通りです。

優勝……丹波島A（13連勝）

準優勝…綱島

三位……久新スクラムB



#### 2. 第9回サタパパママ広場

2月8日（土）更北公民館多目的ホールに於いて開催しました。インフルエンザ大流行、加えて前日からの大雪と大変でしたが、30組をこえる親子の皆さんに参加して頂きました。4つブースに分かれ親子一緒に熱心に協力しながらおもしろ科学実験に取り組みました。

更北中の福祉助成委員会の生徒さんにもボランティア応援でかけつけて頂き、紙飛行機競争など夢中で競いあいました。尚、朝早くから雪かきをしていただき、ありがとうございました。

### 健康・福祉部会

部会長 角田 紀六

#### 運動講習会

真島保健センターにて毎月第4水曜日の10時から11時半まで運動講習会を行いました。寒い冬とく家に閉じこもりがちになるので、肩こり予防、腰痛予防、仲間づくり、又は口コモ予防にと大いに運動講習会を利用していただきました。



### 青少年育成部会

部会長 松田 芳裕

○平成26年1月18日更北地区「青少年健全育成住民集会」を更北公民館に約160名の参加にて開催しました。内容は、三本柳小学校のルワンダ国の義足職人と生徒の交流の発表、広徳中学校3年小澤美稀さんの「祖父の言葉」の発表、大岡診療所所長・内場廉先生の「寝たきりを半分に減らす」の講演でした。大変良かったと反響がありました。

○小中学校、地域連絡会及び長野南高校懇談会は、大勢の生徒も加わり生徒の考え、大人の思いを伝え合いました。

○昨年は、2年続けて雨の流し雛となってしまいました。昼過ぎに小降りになったので、集まっていた子どもと実施しました。今年は3月30日（日）に開催です。



## 環境部会

部会長 柳島 茂広

ごみの有料化は平成21年10月1日から始まり、早や4年半過ぎようとしていますが、未だにルール違反のゴミが各地区の集積所で回収されずに残されているものが見受けられます。今、現実的に困っているものを列挙しますので、みんなでルールを守って明るい住み良い町にしましょう。

### 1. プラの黄色い袋に紙類、塩ビ管、ポリバケツ、ビニールシートが混入

(紙類は取り除き紙袋に入れて資源ごみに、堅いプラスチック類は不燃ごみの赤い袋に、袋に入らない物は紐で結わえて粗大ごみシールを貼って出す)

### 2. 枝葉のルール違反

ビニール紐やネット類がとれていらないもの、果実がついているもの、木々の枝に加工木を混ぜて結束したものはダメ。

●シールを貼って可燃で出す。

### 3. 家電、バッテリー、蛍光管

蛍光管は地域の電気店か購入した店に、家電はごみ収集カレンダーを良く見て出せる物は粗大ごみシールを貼って出して下さい

●テレビ、冷蔵庫、洗濯機等は収集していませんので、カレンダーの下段部に案内がありますので、それに従ってください。

### 4. ゴミを持ち込む時間を守って下さい

ごみカレンダーには8時までに持ち込むと書いてあります。特にガラスビン、ペットは早く出してください。

●回収業者はそれぞれ違う業者ですので、回収場所によつては一番早い場所は朝8時に作業しています。

●可燃ゴミも、不燃ゴミも回収されたあとで、遅くなつて持ってきて置いて行く人がいますが、それはルール違反です。持ち帰るようにしてください。

### 視察研修会

#### 1. 施設見学 長野市清掃センター

#### 2. 研修会講演

家庭ゴミの減量及び適正排出について

平成25年7月13日(土)



## 安全防災部会

部会長 五百川 雄二

### 平成26年度 新入学児童への防犯啓発用物品配布



ぴかぴかホイッスル

当部会の構成員は区長会、交通安全協会、消防団、防犯協会が主な活動メンバーであります。

○防犯部門では、区長会を中心として防災組織を構築し災害に備えて対策を講じてまいりましたが、幸いにも今年は災害も発生いたしませんでした。

○交通安全部門では、県下最大の交通量の長野大橋や3番目の丹波島橋を抱える当地区であります、死亡事故2件(死者2名)でした。加害、被害者ともに地区外の方によるものでした。

○消防部門では、更北分署の出動は16件(川中島2件を含む)死亡者1名・負傷者1名でした。

今年は例年になく火災発生が多くなったそうです。当該地区は青木島丹波島地区が多く発生いたしました。

○防犯部門では、区長会を中心としたあいさつ声掛け運動、みまもり隊の活動が活発に行われました。おかげ様で児童に関わる事件などの発生はありませんでした。最後に近年急増する特殊詐欺事件であります、長野南警察署管内では12件の発生で被害金額3,700万円強だそうです。尚、更北地区での発生はありませんでした。これも各団体のご協力と感謝申し上げます。ありがとうございました。

### 平成26年度 行事予定のご案内 身心ともに豊かな日々を、多くの人と交流し…

行 事	予 定 日
住民自治協議会総会	5月25日(日)
親子ひろばの夏祭り	7月27日(日)
スポーツ大会	9月7日(日)
ふれあい福祉バザー	9月末定
生き生き更北みんなでトーク	9月予定
古戦場まつり花火大会	10月初旬
子どもフェスティバル	10月19日(日)
人権教育推進市民集会	11月1日(土)
文化芸術祭	11月9日(日)
健康食講習会	11月18・19・21日

行 事	予 定 日
青少年健全育成住民集会	1月17日(土)
成人式	1月11日(日)
住民福祉大会	未定
サタパパママひろば	未定
運動講習会	5月～2月迄第4水曜日
法律相談	4月、6月、8月、10月、12月、2月 第3木曜日
結婚相談所	6月～3月毎月第2日曜日、第4土曜日
親子ひろば	通年

詳しくはチラシ・回覧・HPなどで

## 真島地区委員会

委員長 羽生田 昌傳

### 1. 防犯・防災事業

○防犯パトロール・小学校児童の登下校の見守り活動は、毎月数回のパトロールを防犯協会・民生児童委員・PTAの協力で実施

○各区・各自治会において自主防災訓練で初期消火・救急法・AED講習の実施

○交通安全運動については、関連団体の協力とともに死亡事故0を目指し交通安全講話を実施し交通事故防止を啓蒙。市道に白線引きをし交通事故防止をはかる。

### 2. 地域活性化補助事業

○真島地区内の各種活動団体・委員会等に補助金を支給し支援助成。

☆真島活性化委員会／地域農産業の活性と農産物の直売・有害鳥獣対策 ☆公民館・育成会／地域サークル活動・子供会の活動・親子ふれあい学習 ☆防犯連絡協議会／防犯パトロール活動 ☆真島軟式野球リーグ／若者のスポーツ活動

☆環境美化委員会／ゴミステーションの管理・ゴミ0運動で環境美化 ☆2月14日の大雪に除雪費補助

### 3. 福祉活動の事業

☆各区・各自治会で、お茶のみサロン・敬老会等の福祉活動

### 4. 更北住民自治協議会 本会諸事業活動に参加

### 5. 真島地区内 諸行事・各種活動団体・委員会等に協力・参加

### 6. 長野市営更北体育館 竣工式関連事業に協力

長野市営更北体育館 仕様

体育館 902.85m<sup>2</sup> バスケットボール 1面

バーボール 2面 バトミントン 3面

フットサル 1面 卓球台 8面

エレベーター設備あり 駐車場50台以上あり

## 青木島地区委員会

委員長 長谷部 力造

### 1. 環境整備事業（遊歩道、遊園地）

遊歩道につきましては、環境部門が主体となり整備を実施致しました。

公園、遊園地の砂場の砂補充、砂フルイにて整備致しました。

### 2. 防災対策事業

各区において防災訓練を実施致しました。

災害時要援護者支援事業につきましては、民生児童委員、自治会役員にて要援護者支援リストを作成致しました。

### 3. 青木島見守り隊事業

安全、防災部門が中心となり、生徒が事件・事故に巻き込まれないようパトロールし、夜間の見回りを強化しました。

## 小島田地区委員会

副委員長 斎藤 由明

1. 敬老会招待者の年齢を本年より70歳から75歳に引き上げ、歴史ある第62回小島田町敬老会が9月16日(敬老の日)に、JAグリーンホールミニナミにおいて、区長、自治会長が主催し福祉推進員のご協力を頂き、盛大に開催されました。

2. 10月12日(土)に、第20回の記念川中島古戦場まつり大花火大会が開催されました。小島田地区は地元という事もあり、区長、自治会長が夜遅くまで積極的に会場内のパトロールを行いました。また、翌日早朝より本年初めてですが、小島田地区自治会長、全員が花火の殻ごみ拾い等、率先してボランティアで行いました。

3. ピュアタウン小島田団地造成により、平成26年度から3区に分割することに決まり、町名変更に係るアンケートを行い、長野市と調整の結果、中区自治会が区として独立し、新たに小島田中区が4月から誕生いたします。

本格和風のおもてなし



御希望により大型・小型バスによる無料送迎いたします

有限会社志麻

〒381-2221 長野市川中島町御厨1109-1  
TEL 026(284)7144 FAX 026(285)7576

日本料理割烹志麻

TEL 026(284)7144 FAX 026(285)7576  
HP: http://park5.wakwak.com/~shima

季節の栄 総務・広報部会 部会長 菅沼 光男

入園、入学の嬉しい季節となりました。

更北地区のパワーアップスポットにてかけましょう。

身近なところにたくさんあります。

4/6(日)～4/15(火)  
平成26年度  
春の交通安全週間